

MFS HERITAGE PLANNING® > NOCIONES BÁSICAS DE FINANZAS

# Nueve consejos para enseñar a los niños a gestionar eficazmente el dinero

mfs.com

Existen numerosos métodos para enseñar a los hijos un buen manejo de las finanzas. Podemos contarles historias sobre cómo solíamos ganar, ahorrar y gastar el dinero hace muchos años. Podemos insistir en que es muy importante tener cuidado y ser prudentes con el dinero. Ahora bien, la experiencia es la madre de las ciencias. La clave está en que los niños aprendan a fuerza de práctica.

A continuación le ofrecemos algunos consejos con los que puede alentar a sus hijos a que ahorren y gestionen eficazmente su dinero. Les estará inculcando un sentido de responsabilidad financiera que los acompañará hasta la edad adulta.

# 1. Despierte el interés por el dinero cuanto antes

Desde una edad muy temprana, enseñe a sus hijos a diferenciar las monedas, que pueden ir guardando en una hucha. Una hucha es un lugar tangible y seguro para mantener el dinero.

Utilizar una hucha tradicional permite a los niños oír, sentir y ver el dinero que van acumulando. Se darán cuenta de que con un poco de dinero se compra algo pequeño y con la hucha a rebosar se puede comprar algo más especial. Conforme vayan creciendo, puede utilizar juegos para que comprendan la diferencia entre lo que realmente se necesita y lo que se desea. Cuando pase delante de vallas publicitarias o cuando esté viendo la televisión con sus hijos, puede preguntarles si el producto anunciado es una necesidad o un deseo.

# 2. Haga del ahorro una costumbre

Para empezar con buen pie, puede poner como norma en su casa la obligación de ahorrar un 10% o más de los ingresos, con independencia de dónde provengan (el dinero recaudado con la venta de limonadas en el barrio, la paga semanal o un trabajo a tiempo parcial).

Si esta norma se impone cuando sus hijos empiezan a aprender sobre el dinero, no debería encontrar muchas dificultades. No obstante, sin ningún tipo de orientación, la probabilidad de que sus hijos tomen la iniciativa y ahorren por sí mismos es escasa. Así aprenderán hábitos de ahorro saludables.

#### **PUNTOS CLAVE**

Los niños aprenden a través de experiencias prácticas. Ofrézcales tantas oportunidades como pueda para que

- ahorren dinero
- gasten dinero
- ganen dinero

Si les enseña paso a paso cómo realizar operaciones normales de la vida diaria, podrán comprender el valor del dinero y la importancia de gestionar con cuidado sus ahorros. Motive a sus hijos para que no se conformen con la paga y busquen maneras de ganar dinero, y ayúdelos a familiarizarse con los precios.



Este material debe usarse solo como un asesoramiento útil. La situación varía según la persona. Debe consultar a su profesional de la inversión u otro profesional pertinente antes de tomar cualquier decisión. MFS ADVISOR EDGE" PÁGINA 2

# Nueve consejos para enseñar a los niños a gestionar eficazmente el dinero

# 3. Abra una cuenta de ahorro a nombre de sus hijos

Una cuenta de ahorro bancaria puede mostrar a sus hijos cómo se acumula el dinero. Puede enseñarles el concepto del «interés compuesto». Para empezar, ofrezca a sus hijos una tabla de interés compuesto (disponible en casi todos los bancos) para que puedan anticipar cómo podría crecer su dinero.

Asegúrese de organizar visitas frecuentes al banco. Si sus hijos ven que usted visita el banco de forma periódica, esto podría contribuir a definir su propio comportamiento de ahorro.

#### 4. Aliente la fijación de objetivos

Recomiende a sus hijos que escriban listas de deseos y que añadan las fechas en las que deseen lograrlos. Por ejemplo, sus hijos podrían querer un videojuego al final del verano o una bicicleta para el año que viene. Visualizar lo que desean puede darles el empujoncito que necesitan para ahorrar.

Usted también podría contribuir con la misma cantidad cada vez que sus hijos ahorran una cierta suma por sí solos. Se trata de una propuesta tan interesante para un niño como para un adulto: imagínese que su jefe le dice que la compañía contribuirá con un dólar por cada dólar que ahorre una vez superados los 10.000 dólares.

# 5. Ofrezca pagas periódicas

Las pagas permiten a los niños tener una experiencia financiera real, ya que pueden practicar cómo ahorrar poco a poco, planear sus gastos y ser independientes. Usted determina la cantidad que considere apropiada para la edad de sus hijos y el ejercicio de sus responsabilidades.

Algunos padres no dan paga a sus hijos porque les dan sumas de dinero cuando lo necesitan. Los hijos que reciben dinero de sus padres conforme lo vayan necesitando podrían tener menos incentivos para ahorrar que aquellos niños que reciben paga.

A la hora de decidir en qué momento empezar a dar una paga a sus hijos y la cuantía, podría ser conveniente tener en cuenta las siguientes recomendaciones:

- Anímelos a ahorrar al menos parte de la paga y aconséjeles que gasten el resto de forma juiciosa.
- No quite la paga como castigo.
- Estudie con detenimiento cualquier petición de aumento dos veces al año.
- Demasiado dinero en las manos de un niño puede alentar unos hábitos de gasto irresponsables.

# 6. Ayude a planificar un presupuesto

Anime a sus hijos a escribir lo que compran durante la semana y cuánto cuesta cada cosa. Luego, anote sus ingresos semanales. Si los dos importes no coinciden, entonces tendrán que establecer prioridades entre sus necesidades y sus deseos.

# 7. Incentive los proyectos que generan dinero

Para que sus hijos no se conformen con la paga semanal, sugiera que ideen maneras creativas de ganar dinero. Anímelos a que hagan tareas especiales en casa o en el barrio, como barrer, cortar el césped, cuidar de mascotas o palear nieve.

Seguro que a muchas personas de su barrio —sobre todo, personas mayores— les gustaría tener a mano a alguien que les ayude a hacer lo que ellos ya no pueden, como sacar la basura o barrer las hojas. Se trata de la oportunidad perfecta para que sus hijos ganen algo de dinero y ayuden a alguien que lo necesita.

# 8. Muestre los efectos de la inflación

Reviste cierta relevancia hablar a los niños sobre la inflación y sobre el aumento de los precios con el paso de los años. Todo es más caro hoy que en el pasado, y seguirá encareciéndose en el futuro. La Oficina de Estadísticas Laborales de Estados Unidos (bls.gov) y los institutos nacionales de estadística (ec.europa.eu/eurostat) publican estadísticas sobre compras diarias de productos, como plátanos o gasolina. Esos datos pueden ayudarle a mostrar los efectos de la inflación.

Hay maneras de hacer frente a la subida de los precios, como la inversión. Aunque invertir no resulta muy atractivo cuando son pequeños, es importante que sepan que existen otras oportunidades financieras.

#### 9. Écheles una mano al principio

Las costumbres financieras que sus hijos aprenden de usted les servirán de preparación para la vida adulta. Cuando abra una cuenta para sus hijos o sus nietos, presénteselos al profesional financiero. Así tendrán la oportunidad de visitar su oficina, aprender la jerga y hacer preguntas.

Saber es poder. Cuantas más oportunidades aprovechemos para educar a los niños desde pequeños, mejores serán con las finanzas. Hábleles sobre el dinero y sobre cuánto cuestan las cosas, y llévelos a conocer a su profesional financiero cuando abra una cuenta a su nombre.

MFS ADVISOR EDGE® PÁGINA 3

Nueve consejos para enseñar a los niños a gestionar eficazmente el dinero

Póngase en contacto con su asesor financiero o con su profesional de inversión si desea más información, o visite mfs.com.

MFS® no ofrece asesoramiento jurídico, fiscal o contable. Cualquier declaración contenida en esta comunicación (incluidos los anexos) relativa a cuestiones fiscales de EE. UU. no ha sido concebida ni redactada para emplearse con el fin de evitar las sanciones contempladas en el Código Fiscal de Estados Unidos (U.S. Internal Revenue Code) y no podrá utilizarse para tal fin. La presente comunicación ha sido redactada para apoyar la promoción o comercialización de las operaciones o cuestiones abordadas. Los clientes de MFS deben obtener, por su cuenta, asesoramiento fiscal y jurídico independiente en función de sus circunstancias particulares.

A no ser que se indique lo contrario, los logotipos y los nombres de productos y servicios son marcas comerciales de MFS® y sus filiales, y pueden estar registrados en determinados países.

Publicado en **Estados Unidos** por MFS Institutional Advisors, Inc. («MFSI») y MFS Investment Management. **Nota para los lectores del Reino Unido y Suiza**: Publicado en el Reino Unido y Suiza por MFS International (U.K.) Limited («MIL UK»), sociedad de responsabilidad limitada inscrita en Inglaterra y Gales con el número 03062718, cuyo negocio de inversión está autorizado y supervisado en el Reino Unido por la Autoridad de Conducta Financiera (FCA). MIL UK, filial indirecta de MFS®, tiene su domicilio social en One Carter Lane, Londres, EC4V 5ER. **Nota para los lectores europeos (con la excepción del Reino Unido y Suiza**): Publicado en **Europa** por MFS Investment Management (Lux) S.à r.l. (MFS Lux), sociedad autorizada en virtud de la legislación luxemburguesa como sociedad gestora de fondos domiciliados en Luxemburgo. La sociedad ofrece productos y servicios de inversión a inversores institucionales y tiene su domicilio social como sociedad limitada en 4 Rue Albert Borschette, Luxemburgo L-1246. Tel.: 352 2826 12800. Este material no debe ser transmitido o distribuido a personas que no sean inversores profesionales (según lo autoricen las normativas locales) y no debe considerarse fiable ni distribuirse a personas cuando dicha consideración o distribución contravengan la normativa local.